
EN SEVILLA, 12/03/2018 
 
ME DISPONGO HACER CRÓNICA DEL RETIRO ANUAL DE CUARESMA, EN 
LA JARA-SANLUCAR DE BARRAMEDA, CADIZ; 
 
AÚN HACIENDO RESPIRACIONES PROFUNDAS, PORQUE CASI NO LLENO 
BIEN DE AIRE MIS PULMONES, DE TANTO VIVIDO Y EXPERIMENTADO EN 
ESTOS DOS DIAS COMPLETOS, DE EMOCIONES, CONTRARIEDADES Y 
DESATINOS, QUE PASAN Y DEJAN HUELLA…DEJARÁN. 
 
AUNQUE NOS FUIMOS EL VIERNES POR LA TARDE, EL RETIRO SE 
PRESENTABA UN POCO ACCIDENTADO DESDE SEMANAS 
ANTERIORES…MARIA TERESA BLANCO, QUE ES QUIEN LO ORGANIZABA, 
JUNTO CON ROCIO FERNANDEZ, ASESORA DE NUESTRA COMUNIDAD DE 
SEVILLA, AMBAS, NO PUDIERON ACOMPAÑARNOS FÍSICAMENTE, POR 
CUESTIONES DE ENFERMEDAD Y ESTAR AL CUIDADO DE PERSONAS MUY 
CERCANAS A ELLAS. 
 
 ESO NO SIGNIFICA, QUE EN TODO MOMENTO, TANTO NOSOTROS A 
ELLAS, COMO ELLAS A NOSOTRAS, NOS HEMOS TENIDO SUMAMENTE 
PRESENTES. 
 
LLEGAMOS PUES EL VIERNES, CON UN TIEMPO Y UNAS 
CIRCUNSTANCIAS, TANTO PERSONALES, COMO CLIMÁTICAS, QUE NO 
AYUDABAN PARA NADA, A QUE EL FIN DE SEMANA, FUERA EL IDEAL 
PARA QUE SE DIERA UN RETIRO, EN ESE LUGAR DE PLAYA, EN EL QUE 
TANTO DISFRUTAMOS DE LUZ, PASEOS Y PUESTAS DE SOL 
MARAVILLOSAS. 
 
AUN ASÍ, ESTÁBAMOS TODAS DESEANDITO LLEGAR Y DISFRUTAR EN 
COMPAÑÍA, LO QUE CON TANTO ESFUERZO Y CARIÑO, MARIA TERESA Y 
ROCIO, HABIAN PREPARADO PARA NOSOTRAS. 
 
NOS FUIMOS A CENAR PESCADITO, COMO SIEMPRE Y EN ESE SALUDO 
INTERMINABLE DE REENCONTRARNOS CON LA GENTE DE HUELVA, NO 
VEIAMOS EL MOMENTO DE TERMINAR. ¡QUÉ BIEN SIENTA ESE 
DESPEJARSE ENTRE VINO DE LA TIERRA Y TAN AGRADABLE COMPAÑÍA! 
 
EL SÁBADO LLEGÓ CARGADÍSIMO DE LLUVIA TORRENCIAL Y FUERTES 
VIENTOS, PERO TAMBIÉN, LLEGÓ EL OASIS DE SOL, TAN DESEADO, QUE 
NOS DIO LA OPORTUNIDAD DE REUNIRNOS EN EL PATIO Y COMPARTIR 
LA PRIMERA REFLEXIÓN, AL CALOR DEL MARAVILLOSO SOLECITO. 
 
CASI TODO FUE ORDENADO EN UNA IMPROVISACIÓN ESPLENDIDA, 
DIRIGIDA POR ISA GAMERO, QUE SE ENCARGÓ DE SUPLIR CON GRAN 
ACIERTO, A QUIENES TAN BIEN NOS DIRIGEN SIEMPRE Y ESTA VEZ NO 
ESTABAN. 
 
EL TEMA IBA SOBRE LOS DESEOS… ¡QUÉ BUEN TEMA Y CUÁNTO PUEDE 
DAR DE SI! 



 
POR LA TARDE, VIMOS UNA PELI TODAS JUNTAS Y CERRAMOS EL DIA, 
COMO TAMBIÉN ACOSTUMBRAMOS, CON UNA SOBRE MESA INFINITA, DE 
RISAS Y CONTAR ANÉCDOTAS PASADAS, QUE REPETIMOS UNA Y OTRA 
VEZ Y QUE TANTA GRACIA NOS HACEN…COMO NIÑAS PEQUEÑAS. 
 
ASÍ DESPEDIMOS UN SÁBADO GENIAL. 
 
EL DOMINGO, COMO SI DE OTRA HISTORIA SE TRATARA, NOS 
DESPERTAMOS CON UNA SOBRECOGEDORA Y FATÍDICA NOTICIA: EL 
HIJO DE INMA (HUELVA), HABÍA TENIDO UN ACCIDENTE EN CASA DE 
UNOS AMIGOS, QUE SALIÓ ARDIENDO, CUANDO REGRESARON DE SALIR 
Y SE QUEDARON DORMIDOS. LOS QUE LO ACOMPAÑABAN RESULTARON 
ILESOS, PERO EL SUFRE DE QUEMADURAS GRAVES Y LO TUVIERON QUE 
TRASLADAR EN ELICÓPTERO, AL HOSPITAL VIRGEN DEL ROCIO, UNIDAD 
DE QUEMADOS DE SEVILLA. 
 
¡¡¡UFFF!!!...NUNCA PODRÉ DESCRIBIR BIEN CÓMO FUE VERLA CONTAR 
ESA LLAMADA QUE RECIBIÓ DE SU MEJOR AMIGO, AL QUE ELLA, 
ESPECAILMENTE LE TIENE TANTÍSIMO CARIÑO… 
 
LO BLOQUEADA QUE ESTABA, PERO LO APARENTEMENTE TRANQUILA Y 
SERENA DE SU ESTADO, FUE CRUCIAL, PARA QUE NADIE PERDIERA LA 
COMPOSTURA, NI ELLA SIQUIERA, Y TODO SE MOVILIZARA A VELOCIDAD 
DE VÉRTIGO, PORQUE EL INTERÉS PRINCIPAL ERA QUE ELLA ESTUVIERA 
LO MÁS RAPIDO POSIBLE CON SU MARUIDO E HIJO EN EL HOSPITAL. 
 
MARIA DE LA O LLEVABA SU COCHE Y LA RESPONSABILIDAD, DE 
CUATRO PERSONAS QUE IBAN CON ELLA, CON SUS MALETAS INCLUIDAS; 
TODAS AYUDAMOS A RECOGER Y SE MARCHARON, QUEDÁNDONOS 
DESCOMPUESTAS EN ESTADO DE SHOCK. 
 
¡ESO NO ESTABA NI PREVISTO, NI INCLUIDO EN EL PROGRAMA! 
 
Y SIN DECIR NI MU, TODAS NOS FUIMOS A LA CAPILLA E IMPROVISAMOS 
UNA ORACIÓN ACTIVA Y TAN PROFUNDA , CON UNA CARGA DE FUERZA 
Y ENERGIA, TAN BESTIAL, QUE NOS DEJÓ INMOVILIZADAS EN ESOS 
BENDITOS BANCOS , ROBUSTOS QUE SOSTUVIERON NUESTROS CUERPOS 
TEMBLOROSOS Y DÉBILES, EN ESA DESCOMPOSICIÓN DE SENTIMIENTOS 
Y EMOCIONES, QUE SUPIMOS DE NUEVO CONTROLAR, PARA QUE NO SE 
CONVIRTIERA ESE MOMENTO , EN UN SAINETE DE LOS HERMANOS 
MACHADOS, SINO QUE LA REALIDAD SE IMPUSO, DE FORMA 
DETERMINANTE Y LO IMPORTANTE SE MATUVO, QUE ERA PEDIR NO 
SOLO POR JAVI Y SU FAMILIA, SINO POR CADA PERSONA QUE 
CONOCÍAMOS TAN NECESITADA DE LA CARICIA DEL SEÑOR Y DE SU 
AMOR INFINITO. UNA LLUVIA DE NOMBRES EMPEZARON A SURGIR Y EL 
ECO DE ELLOS, VOLABAN POR NOSOTROS EN UNA DANZA 
PRECIOSA…MUY HERMOSO EL MOMENTO. 
 
 



AL POCO TIEMPO, RECIBIMOS LA COMUNICACIÓN DE QUE EL COCHE DE 
MARIA DE LA O, QUEDABA FUERA DE SERVICIO, DEJÁNDOLAS TIRADAS A 
MITAD DE CAMINO, EN UNAS CIRCUNTSTANCIAS ADVERSA DE 
METEOROLOGIA Y ESTRÉS. 
 
 
¿ES UNA BROMA DE MAL GUSTO O QUÉ ESTABA PASANDO ESA MAÑANA? 
 
 
DE NUEVO COMENZAMOS A ENVIAR ENERGIA POSITIVA, SIN 
LEVANTARNOS SIQUIERA DE LOS ASIENTOS Y A LA ESPECTATIVA Y CON 
LA CONFIANZA DE QUE TODO SALDRÍA BIEN…¡ASÍ FUE! 
 
 
CONSIGUIERON DEJAR A INMA EN EL HOSPITAL Y LLEGARON LAS DEMAS 
A CASA EN TAXI, DEJANDO EL COCHE ESTROPEADO, PARA QUE LA GRUA 
SE HICIERA CARGO DE EL HOY. 
 
 
MIENTRAS TANTO, NOS FUIMOS COMUNICANDO CON NUESTRAS 
FAMILIAS…TAMBIÉN CON EL EQUIPO NACIONAL QUE ESTABA EN 
MADRID REUNIDO Y QUE AL SABER DE LA NOTICIA, SE PUSO 
INMEDIATAMENTE A REZAR. 
 
 
LA MAQUINARIA DE LA ORACIÓN, LA NUESTRA, LA QUE NOS ENSEÑO EL 
PADRE ENRIQUE, LA TERESIANA, LA DE FIARNOS Y PONER NUESTRAS 
NECESIDADES EN LAS MANOS DEL SEÑOR, CON LA FE DE QUE EL TODO 
LO PUEDE Y QUE NOS AMA, ESTÁ EN MARCHA Y NO PARARÁ HASTA QUE 
JAVI SE RECUPERE Y LA VIDA DE ESTA FAMILIA, QUE YA ES LA NUESTRA, 
CONSIGA VOLVER A LA NORMALIDAD DE SU DIA A DIA. 
 
 
…TODO LO DEMÁS, Y LO QUE QUEDA, EL CAMINO LARGO QUE ELLOS 
TIENEN POR DELANTE, PORQUE NO ES FÁCIL EN LA SITUACIÓN QUE 
ESTÁN, SERÁ LO QUE TENGA QUE SER Y NO SOY ENCARGADA DE 
CONTAR, SINO LA MISMA VIDA QUE ES LA QUE MARCA PAUTAS. 
 
 
NO HA SIDO UN DESASTRE DE FIN DE SEMANA…NO. CON 
CONTUNDENCIA LO DIGO. ES EL RETIRO MÁS IMPORTANTE HASTA 
AHORA VIVIDO, PORQUE LA PROPIA VIDA NOS HA PUESTO LA 
CIRCUNSTANCIA DE ESTAR ASI. Y SI DE LAS DEMÁS EXPERIENCIAS  DE 
EJERCICIOS ESPIRITUALES, RETIROS, CONVIVENCIAS, ENCUENTROS, 
QUEDA RESACA, DE ESTA…QUEDARA SECUELA DE POR VIDA Y 
APRENDIZAJE ETERNO. 
 
 
¡GRACIAS SEÑOR POR TANTO! POR SER AMOR Y ESTAR EN CADA 
PERSONA QUE NOS PONES EN NUESTRO CAMINO. 



 
 
CHICAS, HEMOS SIDO TODAS UNA Y NOS HEMOS DEJADO LLEVAR POR 
ÉL. 
 
 
EMOCIONADA, TERMINO…AGRADECIDA Y LLENA, Y HABLANDO DE 
DESEOS…MI DESEO Y EL DE TOD@S, QUE JAVI SE RECUPERE PRONTO Y 
BIEN. 
 
 
MARIA JOSÉ MARTÍN 
 
 


